
 
 
 
Verbale della riunione del Consiglio Direttivo della Sisem del 16 ottobre 2023 
 
La riunione del Consiglio Direttivo della Sisem si è tenuta il 16 ottobre 2023 alle ore 17:30 tramite 
videoconferenza sulla piattaforma Microsoft Teams, con il seguente ordine del giorno: 
 

1) Comunicazioni del presidente 
2) Approvazione del verbale precedente 
3) Assemblea di Milano 2024 
4)  Approvazione nuovi soci. 
5) Varie ed eventuali 

 
Sono i presenti i membri del Consiglio Direttivo: A. De Francesco, G. Caravale, C. Cremonini, V. 
Lavenia, A. Savelli, S. Bottari, M. Ciotti, L. Lo Basso, D. Carnevale. 
Sono assenti giustificati: G. Patisso e N. Cusumano. 

 
1) Il presidente prende la parola per le comunicazioni. In primo luogo, in vista della prossima 

assemblea, il presidente sottolinea che per essere elettori attivi bisognerà che io soci siano 
iscritti regolarmente entro e non oltre il 31 dicembre 2023. Inoltre, sarebbe opportuno che 
la quota del 2024 venga pagata anch’essa possibilmente entro la fine dell’anno. 
Il presidente ricorda ai membri del direttivo, che oltre all’elezione dei nuovi membri in 
sostituzioni di quelli in scadenza, dovrà essere eletto un nuovo membro in sostituzione di 
uno che verrà sorteggiato immediatamente prima dell’assemblea di Milano. 
Il presidente comunica che la scadenza entro la quale dovranno pervenire le candidature per 
l’elezione del presidente e del direttivo è fissata al prossimo 15 gennaio 2024. 
Infine, il presidente comunica al direttivo l’intenzione di Michela Grani di lasciare l’incarico 
dopo molti anni. Si dovrà provvedere a trovare una persona che la sostituisca. Interviene il 
tesoriere Giorgio Caravale per elencare i dettagli della questione. Aurora Savelli ne approfitta 
per ringraziare a nome di tutto il direttivo Michela Grani per il lavoro svolto negli ultimi anni. 

2) Il segretario chiede al direttivo l’approvazione del verbale della seduta precedente. Il 
direttivo approva all’unanimità. 

3) Il presidente riprende la parola per mettere a punto i dettagli relativi all’organizzazione della 
prossima assemblea dei soci che si terrà a Milano. Cinzia Cremonini illustra il programma 
dell’assemblea che ha meritoriamente preparato. Dopo la presentazione si apre un breve 
dibattito. Il Presidente si prende l’incarico di comunicare ai soci i dettagli relativi alla 
prossima assemblea. 

4) Il segretario comunica di aver ricevuto la richiesta a divenire socia di Annastella Carrino 
dell’Università di Bari. Il direttivo approva all’unanimità. 

5) Per le varie ed eventuali il segretario Luca Lo Basso chiede al direttivo e al presidente il 
patrocinio gratuito della manifestazione di intitolazione del Laboratorio di storia marittima 
e navale di Genova a Fernand Braudel, che si terrà il prossimo 17 novembre pv alle ore 17 
presso l’aula della meridiana dell’Università di Genova. Il direttivo approva all’unanimità. 



Infine, prende la parola Salvo Bottari al fine di organizzare la nuova edizione dei premi 
intitolati a Enrico Stumpo ed Elena Fasano Guarini. Propone di fissare l’età massima per le 
tesi di dottorato a 35 anni e per l’opera prima a 40 anni. 

 
 
Infine, il direttivo si aggiorna per la prossima riunione che si svolgerà il giorno 27 novembre 2023 
alle ore 17.30. 
 
 
La riunione termina alle ore 19. 
 
 
Il segretario          Il presidente 


